



Die Tagesschau und das Hamas – Narrativ

Ausschnitt einer Wirklichkeit

Wie die Tagesschau sich das Narrativ der terroristischen Hamas zu eigen macht und damit die öffentliche Meinung gegen Israel einnimmt..Eine Medien-Kritik in einem Medienkrieg

15.12.2025

**Landeskirchliche Gemeinschaft
Braunschweig / Wolfenbüttel**

Jeden Sonntag erinnern wir in Hannover an das Schicksal der israelischen Geiseln im Gaza-Streifen. Und viele von uns ärgerten sich über die einseitige Berichterstattung der Tagesschau. Die Tagesschau ist das Flaggschiff unserer Nachrichtenkultur. Sie ist die Grundlage, auf der sich unsere Gesellschaft ihre Meinung bildet. Aber das Bild, das sie vom Gaza – Krieg liefert ist problematisch. Es erscheint tendenziös und einseitig und verzerrt damit die Wirklichkeit.

Wie die Tagesschau im Einzelnen vorgeht untersuchte Detlef Bertram detailliert mit sekundengenauen Protokollen der einzelnen Beiträge. Zutage trat ein irritierendes Bild.

Dieses wurde zur Grundlage einer Eingabe beim Rundfunkrat Niedersachsen durch den Antisemitismusbeauftragten des Landes Niedersachsen Dr. Gerhard Wegner, dem Vorsitzenden der DIG Hannover Kay Schweigmann – Greve und Detlef Bertram. In dieser Eingabe wird gezeigt, wie sich die Berichterstattung der Tagesschau eng an das Narrativ der Hamas anlehnt und immer nur einen bestimmten Ausschnitt der Wirklichkeit zeigt. Es benennt die journalistischen Mittel und gibt dem einen Rahmen.

Die Präsentation zeigt u.a.:

Die Besonderheiten des Krieges der Hamas.
Was ist das Hamas – Narrativ?
Grundlage der Eingabe: Tagesschau - Protokolle
Journalistische Mittel
Auswirkungen auf unsere Demokratie
Ausblick

Eine Präsentation von Detlef Bertram



Veranstaltungsort Landeskirchliche Gemeinschaft, Okerstraße 21E, 38300 Wolfenbüttel

Veranstalter: Landeskirchliche Gemeinschaft Braunschweig / Wolfenbüttel

Kontakt Robert Lau, Mail: pastor@lkgbs.de

Vortrag: Detlef Bertram; Kontakt: detlef.bertram@gmx.de

www.israel-in-tagesschau-berichten.de